

Manifiesto Día Mundial de la Infancia y Adolescencia

A la sociedad, a las instituciones y a todos los agentes implicados:

En este 20 de noviembre, conmemoramos el Día Mundial de la Infancia y Adolescencia, un momento crucial para reflexionar sobre los derechos fundamentales que deben ser garantizados a la Infancia y a la Adolescencia. Este año, nuestra celebración se ve marcada por una profunda preocupación ante las devastadoras consecuencias que ha dejado la reciente DANA en una gran cantidad de pueblos de Valencia.

1. Derechos de la Infancia:

Recordamos que cada niño y cada niña tiene derecho a un entorno seguro, saludable y protector. La Convención sobre los Derechos del Niño establece principios fundamentales que deben ser respetados y promovidos. En este día, reafirmamos nuestro compromiso inquebrantable con estos derechos.

2. Consecuencias de la DANA:

La DANA ha impactado gravemente en nuestras comunidades, dejando a muchas niñas y niños sin hogar, sin acceso a la educación y afrontando traumas emocionales significativos. Es fundamental reconocer cómo estas situaciones afectan su desarrollo integral y su bienestar. En este contexto, hemos sido testigos del admirable esfuerzo que, a través de redes sociales, han mostrado su solidaridad al participar en actividades como barrer las calles o repartir comida. Estas acciones son un claro ejemplo de su fuerza, unión, esperanza y resiliencia.

3. La importancia de Profesionales de la Educación Social:

Nuestro papel como profesionales de la educación social es esencial en este contexto. Trabajamos en todos los ámbitos que competen a la infancia y la adolescencia: educativo, emocional y social. Nuestra labor es crucial para proporcionar apoyo emocional, facilitar procesos educativos adaptados y ayudar a reconstruir entornos seguros para la juventud. El acompañamiento socioeducativo que realizamos es vital para fomentar la resiliencia en niños, niñas y adolescentes, ayudándoles a desarrollar habilidades para afrontar adversidades y construir un futuro esperanzador.

- 4. Llamada a la Acción: Instamos a las autoridades locales y nacionales a:
- Implementar políticas efectivas que prioricen el bienestar infantil en situaciones de emergencia.
- Proporcionar recursos adecuados para garantizar la continuidad educativa.
- Ofrecer apoyo psicológico para ayudar a las niñas, niños y adolescentes a superar experiencias traumáticas.

5. Compromiso Colectivo:

Desde el Colegio de Educadores y Educadoras Sociales de la Comunitat Valenciana, reiteramos nuestro compromiso con la Infancia y la Adolescencia. Trabajaremos incansablemente para garantizar que sus voces sean escuchadas y sus derechos protegidos.

6. Voluntariado y Solidaridad:

Queremos resaltar también el valioso voluntariado de las profesionales de la educación social, gestionado a través del COEESCV. Este esfuerzo no solo refleja la solidaridad de quienes participan, sino que también pone de manifiesto el compromiso constante de las educadoras y educadores sociales con la infancia y adolescencia en momentos críticos como este.

Hoy más que nunca, se hace visible la importancia de situar a la infancia y adolescencia en el centro de nuestra atención, protegiendo sus derechos y colaborando en la construcción de espacios seguros. A través del COESSCV, queremos expresar nuestro agradecimiento a las profesionales de la educación social por su dedicación diaria en esta labor fundamental.